

## V premios Médicos y Pacientes

### **La profesión médica reconoce a la Guardia Civil, el Foro Español de Pacientes, los doctores Luis Fernández-Vega y Bartolomé Beltrán, y la Asociación Amica**

- **Fátima Matute:** “Es importante la prevención y promoción de la salud, así como la implicación de todos para promover una mejor calidad de vida de la sociedad. Seguiremos recetando humanidad”
- **Dr. Tomás Cobo:** “Estos premios se los damos a unas personas que representan en carne y hueso los valores más humanos: honestidad, humildad, sensibilidad, prudencia, gratitud, respeto y responsabilidad, que son aspectos intrínsecos también de la profesión médica”

El Consejo General de Médicos ha hecho entrega esta mañana de los V premios Médicos y Pacientes. El acto, presidido por la Dra. Fátima Matute, consejera de sanidad de la Comunidad de Madrid, se ha celebrado en la Real Casa de Correos, sede de Presidencia de la Comunidad de Madrid.

La Guardia Civil, el Foro Español de Pacientes, los doctores Luis Fernández-Vega y Bartolomé Beltrán, y la Asociación Amica han sido los galardonados en esta V edición de los Premios Médicos y Pacientes.

Estos reconocimientos surgieron en 2018 con motivo del décimo aniversario de la publicación on-line [medicosypacientes.com](http://medicosypacientes.com). Su objetivo es reconocer la labor de profesionales, organizaciones y asociaciones de pacientes que, a través de su trabajo y su manera de comunicarlo, han influido de manera positiva en la prevención de la salud, la asistencia sanitaria, la ayuda a los más desfavorecidos y en la concienciación y sensibilización ciudadana en temas sociosanitarios.

La Dra. Fátima Matute, consejera de Sanidad de la Comunidad de Madrid, ha trasladado la enhorabuena a los premiados por “esa entrega al bien común en una sociedad referente en la defensa de la profesión sanitaria y cuyos valores representa el CGCOM, corporación que conoce bien el esfuerzo y compromiso colectivo que hay siempre detrás de cada progreso sanitario”. Asimismo, ha resaltado “la importancia de la prevención y promoción de la salud, así como la implicación de todos para promover una mejor calidad de vida de la sociedad. Seguiremos recetando humanidad”.

El Dr. Tomás Cobo, presidente del Consejo General de Médicos, ha destacado que “Estos premios se los damos a unas personas que representan en carne y hueso los valores más humanos: honestidad, humildad, sensibilidad, prudencia, gratitud, respeto y responsabilidad, que son aspectos intrínsecos también de la profesión médica”.

Entre los asistentes a esta cita se encuentran las exministras Ana Pastor y Matilde Fernández; representantes de la Guardia Civil; el presidente de A.M.A, Diego Murillo; presidentes de los colegios de médicos de España y de otras profesiones sanitarias.

### **Premio ‘Entrega y compromiso’**

Este reconocimiento a la Guardia Civil se ha concedido por su estrecha colaboración con la profesión médica en aspectos fundamentales como la prevención y lucha contra las agresiones a sanitarios, la lucha contra el fraude en ámbitos como las recetas electrónicas o los certificados médicos.

Además, la institución es una figura clave en nuestro país en esferas como las urgencias y emergencias a través de la colaboración con las administraciones y profesionales sanitarios.

El Dr. Tomás Cobo, presidente del CGCOM, ha hecho entrega del galardón al teniente coronel [Pablo Salas](#), director adjunto operativo de la Guardia Civil. El premiado ha expuesto que desde la Guardia Civil “queremos hacer una mención especial al esfuerzo y dedicación diaria de la profesión médica. Su amor por el servicio público y servicio a los demás, son valores que compartimos”. Además, ha señalado que tienen la “firme decisión en seguir avanzando día a día en la respuesta contra la lacra de las agresiones a profesionales sanitarios”.

### **‘Mejor Divulgador científico-médico’**

El galardón corresponde al [doctor Bartolomé Beltrán](#), comunicador y referente de temas de salud en los medios de comunicación españoles desde hace décadas.

El Dr. Beltrán en la actualidad es el director de Prevención y Servicios Médicos de Atresmedia. Desde 2005, dirige y presenta el programa de salud y calidad de vida *¿Qué me pasa doctor?*, que se comenzó a emitir en Nova y posteriormente pasó a La Sexta. Se trata de un espacio televisivo que se ha convertido en un programa de referencia y que goza de un gran éxito de audiencia. Además, el doctor también colabora como editorialista y columnista en diversos medios, tanto generales como sanitarios y farmacéuticos.

La Dra. M<sup>a</sup> Isabel Moya, vicepresidenta primera del CGCOM, le ha entregado el galardón al Dr. Bartolomé Beltrán. El premiado ha resaltado la labor de la profesión médica, y ha agradecido el “diálogo continuado con la sociedad, con quien interactuamos a través de la Medicina, dotada de vida y rumbo propio. Una profesión que tiene que ser receptiva con lo que la ciudadanía pide. Juntos debemos trabajar por un mundo sano, y sin desigualdades”.

### **‘Personalidad destacada en el ámbito sanitario’**

En esta ocasión se ha reconocido al [Dr. Luis Fernández-Vega](#), director del Instituto Oftalmológico Fernández-Vega en Oviedo, referente en España; y

catedrático de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Oviedo.

Fernández-Vega ha presidido la Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-Refractiva (SECOIR), de la cual es actualmente presidente de honor, y la Sociedad Española de Oftalmología (2011-2015). También ha liderado la Comisión Nacional de la especialidad. Es colegiado de honor con emblema de oro por el Colegio de Médicos de Asturias, autor de más de 200 publicaciones y de una gran cantidad de capítulos y libros.

Además, destaca su labor al frente de la Fundación Princesa de Asturias, institución que otorga los premios con mayor prestigio de nuestro país. Estos son solo algunos de los méritos de este gran profesional que es, sin duda, un orgullo para la profesión médica.

La Dra. M<sup>a</sup> Rosa Arroyo, vicepresidenta segunda del CGCOM, le ha entregado el premio al Dr. Luis Fernández-Vega. El doctor, ha expresado que “Es un honor recibir este premio de mis compañeros de profesión, con quienes comparto mi vocación de perseguir lo mejor para nuestros pacientes. La apuesta por la formación permanente y la investigación son los pilares de nuestro Instituto, referente en España y otros países. Este galardón es orgullo y gratitud, y nos ayudará a seguir mejorando por la salud de los pacientes”.

#### **‘Labor de una Institución/Organización Sanitaria’**

El premio ha sido para la Asociación Amica, una asociación sin ánimo de lucro constituida en 1984, cuyo propósito es descubrir las capacidades de cada persona cuando la discapacidad aparece en nuestra vida, y crear oportunidades para la diversidad humana, implicando a la sociedad en el cambio que facilite la participación en igualdad. La asociación está formada por familiares, personas con discapacidad y profesionales.

El Dr. José M<sup>a</sup> Rodríguez Vicente, secretario general del CGCOM, ha entregado el premio a [Tomás Castillo](#), director-gerente de la Asociación. El encargado de recoger este galardón ha destacado que “desde Amica transmitimos que la vida siempre ofrece otras oportunidades. Todos vamos a conocer la discapacidad en algún momento, por ello hacemos llegar a la sociedad el mensaje de inclusión que representa este premio. Aprovechamos para mostrar nuestra disposición de trabajar conjuntamente con la profesión médica en la búsqueda de oportunidades para las personas con discapacidad en la vida diaria y convivir con la enfermedad día a día”.

#### **‘Labor de una Asociación de Pacientes’**

El premio se ha otorgado al Foro Español de Pacientes. El Foro es la primera asociación integrada en el *European Patients’ Forum*, siendo referente nacional e internacional como interlocutor válido en la defensa de los intereses de los afectados por la enfermedad (pacientes, familiares y cuidadores) y de la

población en general en temas de salud a través de: la incidencia política, la formación, la prevención, la investigación y el impulso del asociacionismo.

El Foro Español de Pacientes es una asociación paraguas de 85 entidades sin ánimo de lucro, conformada por Organizaciones No Gubernamentales (ONG) de diversa naturaleza jurídica, como asociaciones y fundaciones, así como por Foros Autonómicos de Pacientes legalmente constituidos. Su incansable trabajo logra año tras año una mayor atención para estos pacientes, y hoy queremos reconocérselo.

El Dr. Enrique Guilabert, tesorero del CGCOM, ha hecho entrega del galardón a [Andoni Lorenzo](#), presidente del Foro. El presidente del Foro ha hecho hincapié en que “Este premio reconoce a todas las asociaciones de pacientes”. Además, ha expresado que las tecnologías, que avanzan muy deprisa, nunca tienen que olvidar la relación médico-paciente. Siempre que acudo a un congreso médico recuerdo a estos grandes profesionales que no olviden nunca recetar asociaciones de pacientes”, ha finalizado”.

### **Renovación del portal informativo “Médicos y Pacientes”**

Con motivo de estos premios, el responsable de comunicación de la corporación, Álvaro García Torres, ha participado en el acto para presentar la renovación del portal informativo del Consejo General de Médicos [www.medicosypacientes.com](http://www.medicosypacientes.com) que en 2023 ha cumplido 15 años.

Ha resaltado que desde hoy “la web, se adapta a todos los soportes, tecnologías y formatos para ofrecer la mejor información destinada a la profesión médica y los pacientes con un solo clic o a través de una *newsletter* que cada día llegará a más de 40 000 suscriptores.”

Madrid, 6 de octubre de 2023